

Intervención del diputado Fortunato Hernández Carbajal, sobre el tema: “Los estragos ocasionados por la Tormenta Tropical Max”.

La presidenta:

En desahogo del inciso “g” del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Fortunato Hernández Carbajal, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Fortunato Hernández Carbajal:

Con su permiso, diputada presidenta de la Mesa.

Medios de Comunicación, que nos acompañan.

Vamos hablar acerca de los estragos ocasionados por la tormenta tropical en nuestro distrito X.

El día 8 de octubre del 2023 a las 19 horas, se publica el comunicado de prensa número 073823, por parte de la Secretaría y del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Comisión Nacional del Agua y Servicio Meteorológico Nacional, refiriendo que la depresión tropical 16 E, ocasionará lluvias puntuales torrenciales en Guerrero y Oaxaca, trascurriendo dos horas a través de un aviso meteorológico de las dependencias ya mencionadas informan se formó la tormenta tropical Max en el océano pacífico y a las 12

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Jueves 19 Octubre 2023

horas el centro de la Tormenta Tropical Max, tocó tierra en el Municipio de Petatlán, Guerrero, dado los efectos Protección Civil se mantuvo en alertas naranja y amarilla para el noroeste, centro y sur de Guerrero, así como para el Suroeste y Sureste de Michoacán, la alerta naranja significa recomendación de evacuar zonas de riesgo y acudir a refugios en caso de que las viviendas no sean seguras, se debe también cerrar puertas y ventanas, así como cortar el suministro de gas y electricidad.

En la alerta amarilla se recomienda identificar los refugios almacén de alimentos y agua potable, tener a la mano artículos de emergencia y guardar documentos importantes en bolsas de plástico en transmisión del día 8 de octubre del presente año, el gobierno del Estado de Guerrero, emitió una serie de recomendaciones ante dicho fenómeno climatológico en su intervención el doctor Roberto Arroyo Matus, titular de la Secretaría de gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, expreso lo siguiente:

que hubo recorridos y sobre vuelo para conocer de primera mano las afectaciones entre los primeros reportes están los dos cortes en la carretera federal, 56 afectaciones en la red estatal entre 13 municipios de la Costa Grande, Chica y Acapulco, también 17 afectaciones en la red hidráulica y sanitaria ubicadas en Coyuca de Benítez, Atoyac de Álvarez, Benito Juárez y Tecpan de Galeana.

Se registró el deceso de 2 personas, 1 lesionada y 15 rescatadas, un total de 160 árboles caídos, 4000 casas inundadas y 28 bardas colapsadas, también se indicó un total de 51 edificios escolares con afectaciones por inundaciones, debido a los daños que dejó la tormenta tropical Max, el Gobierno del Estado informó que la coordinación nacional de Protección Civil, emitió la declaratoria de emergencia para los municipios de Benito Juárez, Atoyac de Álvarez, Tecpan de Galeana y Coyuca de Benítez, a partir de esta acción Guerrero, puede acceder a los recursos del Programa para la

Atención de Emergencias por Amenazas Naturales para cubrir la necesidad de cobijo y alimentación para las personas damnificadas.

Como Poder Legislativo, siempre acompañaremos causas justas por tal motivo alzo la voz por mis paisanos, estuve presente en la Costa Grande durante la tormenta tropical Max, sufrimos las inclemencias y sabemos el daño que ocasionó las afectaciones recientes obligan a estar a la altura, por ello solicito amable y respetuosamente a ustedes diputadas y diputados, que en este Recinto Legislativo, se instale un Centro de Acopio para las y los Guerrerenses afectados, hay mucho por hacer por la Costa Grande de Guerrero y las necesidades son muchas, debemos apoyar cada quien desde su trinchera, sabemos que también hay afectaciones en las regiones de la Sierra, Montaña que esta situación nos compete a las y los integrantes de esta Sexagésima Tercera Legislatura, pero la invitación para sumarse a esta campaña también está para todo aquel que

quiera apoyar, haciendo propio el aforismo de Juan Donoso Cortés, quien dice: Hay que unirse no para estar juntos sino para hacer algo juntos.

Es cuanto y muchas gracias.